

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora del día y de la noche.

Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., viernes 26 de abril de 1912 || Núm. 85

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de **ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS
JOSE MARIA CASTILLO

PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas a la pasta aguada y en gradas del color que se elija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquier pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Saint Louis, 24.—Informes llegados de Murphysboro dicen que un ciclón ha recorrido los Estados de Illinois e Indiana, causando muchísimos daños. Los muertos calculanse en 60 y en 200 los heridos. Muchos de ellos de gravedad. El ciclón destruyó la casa de escuela de Grand Fork Hill y la Curtis Brick Company, compuesta de 6 edificios valorados en 100,000 dólares. Kentland West, Franctfort, Mason Coal City y Lorenzo, han sido muy perjudicadas, calculándose sus daños en 500,000 dólares. Todas las comunicaciones están interrumpidas, e impiden dar mayores detalles.

Roma, 24.—Toda la prensa publica artículos necrológicos por el desastre del Titanic, haciendo elogios de Strauss y recordando su heroísmo y el de su esposa en Mesina; le dan el pésame a su hermano. El Titanic llevaba 150 valijas de cuero italianas.

Southampton, 24.—El Olympic llevará en su próximo viaje 40 botes de salvamento extras.

Amoy, 24.—Ha llegado el crucero americano Rainbow, procedente de Swatow, asegurando que las dificultades terminarán con la llegada del General Ling con 50 cañones. Las tropas locales después de una conferencia, resolvieron abandonar Swatow.

Copenhague, 24.—La White Star Line ha pedido numerosísimos botes Insumergibles del invento del Capitán Engelsart. Los expertos dicen que el 'Titanic' debió haber habido lo menos 80 botes de esta clase con capacidad para 4,000 pasajeros.

Washington, 24.—El Departamento de Estado con el fin de terminar con la sempiterna habladuría sobre la intervención armada en México, declaró en sus informes a los cónsules que no han encontrado nada que la justifique y al mismo tiempo dice haber muchísimas razones que no justifican la falta de intervención.

Nueva York, 24.—Las compañías ferroviarias negaron la petición del maquinista Stone, gran jefe de la hermandad de Ingenieros quien lo anunció a los diferentes distritos. La huelga se arreglará dentro de 24 horas.

Constantinopla, 24.—Se han dado órdenes de reforzar la entrada de los Dardanelos por que la flota italiana se mueve hacia el Golfo Saros. La comisión de guerra turca cree que la flota italiana ha abandonado e desistido de la idea de poder entrar en el mar de Mármara.

Berlín, 24.—La nota pasada por este Gobierno a Turquía, relativa al cierre de los Dardanelos, ha sido contestada por el ministro turco diciendo que, siendo Alemania una potencia neutral, no tiene por qué intervenir en el asunto.

Madrid, 24.—Los círculos diplomáticos comentan el optimismo en la terminación de la negociación. La contestación de Francia se considera como definitiva para llegar a un arreglo, incluso la de limitación del valle de Marga, quedando pendiente la internacionalización de Tanager que se hará de acuerdo con Inglaterra. Los sucesos de Fez han influido mucho en la transigencia de Francia, convencida que necesita la cooperación de España.

QUIERE USTED COMER BIEN, y hospedarse en un hotel de confianza donde puede usted llevar su familia que será servida con esmero, prontitud y aseo, diríjase sin vacilar al nuevo Restaurant

“EL COSMOPOLITA”

Situado 50 varas al Norte de la esquina N. O. del Mercado, Calle del Paso de la Vaca

Especialidad en cuartos ventilados e higiénicos, propios para las familias que deseen trasladarse a esta capital, y en todo lo que se relaciona con un buen servicio. Precios al alcance de todos los bolsillos.

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene a la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañuelos y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, e infinidad de objetos más.

Visite usted “EL TOKIO”, situado a 50 varas al Sur del Carmen.

La Alhambra

PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

Cádiz, 24.—Los obreros fijaron una fecha a los patronos para entrar de nuevo a los talleres, pero muchos huelgan todavía en todos los oficios. Los panaderos han abandonado sus hornos. El Gobernador los ha denunciado ante el Juzgado por haber contravenido la ley de las huelgas, empezando por el cferre general del comercio sin previo aviso de huelga.

New York, 24.—La huelga ferroviaria significa 50 millones de viajeros afectados. Todos los trenes del Norte de Washington y Este de Chicago han suspendido sus movimientos y un 50 por ciento del tráfico del país se ha paralizado en una distancia de 50 mil millas por estar destruidas las líneas. 33,000 maquinistas y 3,500 fogoneros se encuentran ociosos y 150 mil empleados de ferrocarriles sin trabajo en New York viviendo en los alrededores de 50 millas; medio millón de dólares diarios se pierden.

Nerfolk, 24.—Dos vapores colisionaron en la densa neblina causando pánico pero no daño. El auxilio pedido por inalámbrico fué innecesario.

Birmingham Alabama, 24.—El ciclón alcanzó a Adamsville Penceney y Jutztown con 15 muertos y varios heridos.

Washington, 24.—El representante por Kansas, Mr. Cambell, por venganza ataca duramente a Roosevelt.

Washington, 24.—Por invitación de Mr. Taft se reunieron 250 presidentes de

las Cámaras de comercio de todo el país, con el fin de formar una Cámara Nacional de Comercio que coopere con el Gobierno en promover los negocios con los países que se han hecho representar, incluso las de París, Bruselas y Constantinopla. Mr. Taft pronunció un discurso felicitando al Secretario de la Cámara de Comercio por su labor en la perfecta delineación del objeto de la conferencia.

Constantinopla, 24.—Suspendióse la reapertura de los Dardanelos debido a la presencia de la flota italiana. anurclándose nuevo bombardeo.

Inauguración del Congreso

Se vende un hermoso solar con una casa en él ubicada, distante 500 varas del Mercado, y situado en el Paso de la Vaca. Para informes diríjase a las oficinas de este diario.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de gravado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas,
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

ALFONSO ALTSCHUL

REPRESENTANTE Y APODERADO

de numerosas e importantes casas y fábricas alemanas

Oficina:—Bajos del Centro Español, casa de don Luis Robert.—San José de Costa Rica.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tabilla, travieso americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró a la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Pontarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

ADOLFO GARCIA

San José, marzo 21 de 1912.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas
INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente a LA INDIA

¡Alto ahí!

Ahora se trata de manciillar, á todo trance, el nombre limpio y preclaro de un ciudadano prominente que no tiene otro pecado que el de haber puesto, por entero, todas sus energías y sus esfuerzos al servicio de la causa republicana.

Ese ciudadano, jefe de la más prestigiada, más grande y más respetable de las agrupaciones políticas del país, está muy por encima de sus gratuitos detractores.

Ninguno de ellos puede como él, levantar en alto su frente honrada.

Son impotentes los intentos criminales de los enemigos de los republicanos, por empañar la historia hermosa que como patriota tiene el compañero que á éstos ha guiado en su larga lucha en favor del honor nacional y del implantamiento de los principios republicanos; del Licdo. don Máximo Fernández.

Nuestros enemigos, sin respeto alguno ni consideración por su propio nombre, han acudido, en su afán desesperado, á la calumnia infame, á la perfidia ignominiosa, á la más grande de las cobardías, para llegar al fin que se proponen; pero no llegarán; aquí estamos nosotros, que se los impedimos.

Ayer, la contestación sin réplica del doctor Irías, debió caer como mole aplastante sobre las cabezas inclinadas de los perversos.

Hoy seguimos nosotros:

Dice *El Noticiero* de ayer:

“Viaje del Diputado Coto

Salió para España el diputado don Manuel Coto Fernández.

El viaje de este caballero ha llamado la atención por dos causas: lo inesperado de él, en primer lugar, y en segundo, estar próximas á inaugurarse las sesiones del Congreso, donde tiene interés el fernandismo en que estén todos sus diputados.

¿A qué obedece el viaje?

El tiempo se encargará de decirlo.

“Una embajada á Barcelona

En corrillos se murmura que el personaje político, embarrado en el otro rumor de los 50 mil dólares de Zelaya, envió á Barcelona un embajador.

Que este embajador va á tratar con Zelaya algo referente con los consabidos dólares.

¿Qué habrá de todo eso?”

Qué dirán nuestros lectores cuando sepan, como desde ahora deben saberlo, que cuanto en los dos sueltos que hemos insertado ha dicho ese diario que se edita en la capital de la República—nadie se lo supusiera—no sólo es falso, absolutamente falso, sino que ha sido inspirado en la más depravada mala fe, en la perversidad moral más espantosa?

Quien escribió esos sueltos maledicentes, no se atreve, seguros estamos de ello, á asomar su cara al público. Debe estar escondido en algún rincón oscuro, tratando de ocultarse á las miradas de la sociedad.

La reunión de ayer en el Ateneo de Costa Rica

El miércoles en la noche se llevó á efecto la reapertura del Ateneo de Costa Rica celebrando su primera sesión Inaugural en el salón de espectáculos del Colegio de Señoritas.

Allí se fué reuniendo lo mejorcito de nuestra sociedad representada por nuestras bellas y espirituales damas, los más lindos claveles del jardín costarricense, que adornaban con su presencia aquella aula; allí se dió cita todo el elemento intelectual de San José formando aquella concurrencia selecta y numerosa un cuadro animado de vida.

Hizo uso de la palabra breves momentos el señor Justo A. Facio, para presentar al orador Licenciado don Leonidas Pacheco, quien con mucho reposo y en un estilo florido y correcto, hizo gala de su oratoria pintándonos su primer viaje á la populosa capital del Norte.

En bellos y delicados paisajes llenos de galanura poética, nos bosquejó los caracteres de aquel país, describiendo y detallando tan vivo y real el tipo y costumbre de los yankees, que á todo el auditorio los hizo soñar con aquella visión que brillantemente reflejada por sus hermosos y delineados conceptos, se veía delgada, granda é ideal.

Le espantó la inarmonía de aquella populosa ciudad, y partió á Francia, donde también nos supo persuadir con sus impresiones, hasta realizar el complemento de su viaje con el retorno á la patria querida, á su Costa Rica amada.

Grata nos fué la reunión del miércoles y más nuestro voto porque estas sesiones se repitan con variados y diversos temas de enseñanza, ya que contamos con cerebros privilegiados y con tribunos eruditos y pensadores como el señor Lic. Pacheco á quien de veras felicitamos.

Resoluciones de la Sala 2ª

Anuló desde el auto de prisión y enjuiciamiento, inclusive, el proceso seguido contra Pedro Ulate Delgado por hurto á Tomás Zumbado Vargas. La Sala conceptúa que el hecho no merece esa calificación, sino la de daños. Dicho proceso llegó al Tribunal en apelación de la sentencia condenatoria que en él dictó el Juez del Crimen de San Ramón.

Confirmó la sentencia absolutoria que á favor de Carlos Montero ú. ap. pronunció el Juez del Crimen de Alajuela, en el expediente creado con motivo del delito de violación cometido por ese reo en daño de María Cordero González.

Aprobó el sobrelamiento definitivo dictado por el Juez Primero del Crimen, en la sumaria seguida contra Francisco Vargas Rodríguez y Julio Castro Solórzano, por detención arbitraria en perjuicio de Francisco Villalobos Vargas.

Revocó la condenatoria del Juez del Crimen de Limón que impone á Miguel López Chaves cuatro años y un día de prisión interior, descontable en San Lucas, por el delito de lesiones recíprocas entre él y Rafael Cruz Acosta, absolviendo á dicho López de toda pena y responsabilidad.

El empréstito municipal no se efectúa con capital del país

El señor Gobernador recibió en la tarde de ayer la contestación de los señores Banqueros del país en la que sostienen el mantenimiento de sus primeras bases presentadas, por cuya razón el señor Gobernador resolvió definitivamente suspender toda clase de negociaciones, para poder realizar la operación con capital extranjero.

Ahora nos toca esperar unos días para conocer del asunto que hoy tanto nos ocupa y que está en manos del señor don José María Vargas, Gobernador de esta provincia.

EL NUEVO EDIFICIO para la estación del Ferrocarril en Puntarenas

Pronto quedará terminado y puesto al servicio público el magnífico edificio de la Estación del Ferrocarril en Puntarenas que es muy superior al de esta capital.

A más de la belleza de su arquitectura reúne todas las condiciones apetecibles de comodidad é higiene.

Entre estas se cuenta con un tanque séptico para el servicio interior.

No será extraño que cuando se palpén en aquella ciudad los beneficios de este sistema de excusados la Municipalidad se apresure á poner en práctica los proyectos que abriga para el saneamiento de la población.

EL PROGRAMA del Partido Republicano SE CUMPLE

A propósito de elección popular de Gobernadores y Jefes Políticos y sufragio directo y secreto.

En aquella inolvidable Convención General del Partido Republicano, cuyas bases fueron suscritas por todos sus Representantes el 24 de enero de 1909, entre otras promesas políticas no menos importantes, se hicieron al pueblo costarricense las siguientes:

I.—Garantizar el sufragio, para lo cual dará una ley de elecciones que responda á esa necesidad; y procurar que desaparezcan las instituciones que por triste experiencia conocemos que son peligro del ejercicio libre de ese precioso derecho, que al mismo tiempo es imprescindible deber del ciudadano.

“II.—Que los Secretarios de Estado que sean candidatos á la Presidencia de la República se separen de su puesto por lo menos seis meses antes de que se verifiquen las elecciones de primer grado; principio que se establecerá por medio de una reforma de nuestra Constitución Política.”

“VIII.—.....; y 3ª á hacer de los Gobernadores y Jefes Políticos, funcionarios municipales de elección popular y quitarles el carácter que en la actualidad revisten de meros instrumentos del Poder Ejecutivo.”

Pues bien, el Partido republicano, consecuente y leal con sus principios, y más que todo, celoso cumplidor de sus obligaciones contraídas, se ha empeñado decididamente en reformar nuestra Constitución Política en los términos prometidos. Díganlo si nó, los proyectos presentados en la Legislatura de 1910, publicados en el Diario Oficial de fechas 10 de junio y 8 de julio de 1910; elaborado uno por el diputado republicano Licdo. Alfredo González, circunscrito á la elección popular de Gobernadores y Jefes Políticos, y el otro, comprensivo de todas esas promesas mencionadas, cuyo arreglo se debe á los esfuerzos del diputado republicano Licenciado Adán Acosta. Este último proyecto, posterior al del señor González, corresponde en un todo á la excitativa que tan brillantemente le hizo al Poder Legislativo el señor Presidente de la República, Licdo. Jiménez, en su mensaje inaugural, cuyo texto es el que sigue: “Uno de los artículos del Programa del Partido Republicano pide el nombramiento de Gobernadores y Jefes Políticos por elección popular. Si eso tiene vuestra aprobación, importa proceder cuanto antes á la reforma del artículo 131 de la Constitución. Por mi parte, conceptúo que esa innovación, sujeta en los principios á alguna forma de renoción de Gobernadores y Jefes Políticos, á todas luces perjudicial, debe ir ligada á la supresión del voto de segundo grado, que aconseja con su gran autoridad el señor ex Presidente, en su último Mensaje anual. Las asambleas electorales son una institución anticuada. Su principal función es la de elegir Presidente de la República; y el pueblo, al nombrar electores, no lo verifica con el propósito de que, haciendo ellos uso de su discreción, elijan al Presidente, sino de que, cumpliendo un mandato imperativo voten por un determinado candidato. Esa es la verdad política, cualquiera que sea la verdad legal. Pero lo malo es que la verdad legal permite, a los electores de segundo grado, disponer ó su arbitrio de su voto; y esa posibilidad puede ser causa,—sobre todo cuando ningún partido obtenga una decisiva ventaja,—de que entre las elecciones de primer grado y las de segundo, se pongan en juego intrigas que sirvan para burlar el veredicto popular, ó de que, cuando menos, se mantenga, por varios meses, una nociva intranquilidad pública, por la incertidumbre en que se vive acerca de si privarán ó no las maquinaciones urdidas. Con relación a la

elección de Diputados, ó Municipales, ó Gobernadores y Jefes Políticos, el sistema de dos grados conduce á que no sabe el pueblo nada acerca de quienes vayan á resultar elegidos para esos puestos; todo dependerá del arbitrio de los electores de segundo grado; y como el cargo de éstos dura cuatro años, puede también suceder que las elecciones hechas después del primer año, estén por completo divorciadas de la opinión pública, por haber surgido cuestiones que no pudieron ser tenidas en cuenta por el pueblo al hacer la designación de electores. El medio de evitar estos inconvenientes consiste en que las elecciones sean directas y, para que representen mejor la voluntad popular, por votación secreta. Por ahí van las reformas que se hacen hoy, en el mundo, á las leyes electorales.”

Esas fueron las palabras de nuestro Presidente; así optina el Licenciado don Ricardo Jiménez, por convicción propia, y correspondiendo á los anhelos vivísimos de todos los republicanos, sus amigos de veras, por cuya aclamación entusiasta y unánime hoy orienta con acierto la suerte de Costa Rica. Y aquella insinuación oficial del Jefe, fué secundada enseguida por un gran grupo de Diputados Republicanos, los que hicieron la proposición de reforma constitucional: Licenciado don Ezequiel Gutiérrez, Licenciado don Pablo Rodríguez, Presbítero don Manuel Zavaleta, Doctor don Benjamín Hernández, don Aristides Montero, don Clodomiro Picado, Licenciados don Alfredo González, don Manuel Bejarano, don Juan Bautista Fonseca, don Juan Rafael Arias, don Manuel Coto, don Enrique Pinto, don Tranquillino Sáenz, don Adán Acosta, don Clodomiro Figueroa, don Pedro Barahona y don Agustín Guido. Es decir, que ni uno solo de los republicanos negó su iniciativa para la mejora política prometida á sus mandantes.

Verdad es que la reforma no se ha realizado aún, pero ello no es atribuible á la indiferencia ó abandono de los Diputados Republicanos, sino al cúmulo de quehaceres que entorpecen la marcha rápida de los negocios más importantes de la Cámara, á los trámites dilatados que para esas reformas prescribe la Constitución, y en parte también, á la oposición que algunos señores Representantes—adversarios de los republicanos—le han hecho á cuanto trámite se ha tratado de darles.

Sin embargo, las aludidas reformas están ya para darles los tres primeros debates constitucionales, previa la aprobación que seguramente obtendrán los luminosos é interesantes dictámenes favorables vertidos por la Comisión Especial integrada por los diputados don Manuel de Jesús Jiménez, don Alfredo González, don Tranquillino Sáenz, don Manuel Coto y don Manuel Bejarano, informes cuya publicación puede verse en *La Gaceta* de los días 20, 21 y 23 de mayo último.

Con el empeño de los republicanos de la Cámara, pronto desaparecerá de nuestro sistema electoral la vieja y desacreditada institución de las Asambleas, y pronto veremos realizada también la aspiración legítima de los pueblos de tener Gobernadores y Jefes Políticos de su libre elección. Entonces no habrá nubes que nos oscurezcan los altos rayos de la «libertad eleccionaria». Nuestro Superior Mandatario, celoso como nosotros del cumplimiento honrado de sus deberes y compromisos, sólo espera que el Congreso emita las reformas, para aprobarlas desde luego.

Queda así contestado el cargo que en algún periódico se hizo, de que son vanas aquellas promesas políticas que en la última lucha se hicieron al pueblo.

UN NEO

Notas políticas

La imaginación de los genuinos es muy rica; cuando ellos sienten que el fuego les anda cerca, recurren á la imaginación.

Como en el Congreso la cosa no debe andar como ellos se lo quisieran, han soltado á los cuatro vientos el notición de que un diputado republicano salió para España.

¡Milagro que no lo mandaron á la Gran China, á donde de mil amores enviarían á todos los neos!

El día de anteayer mi tocayo el «Ministro» de marras (ó de amarras) se la pasó modestamente del brazo del señor redactor de la antigua Información—venida á menos desde que pasó á manos de Mr. Lindo.—Eso dije ayer, y hoy he de agregar: Carlitos andaba en tal compañía, buscando datos acerca del paradero de los ruidosos cincuenta mil dólares, en los cuales cree él, como buen cristiano.

Si todo fuera como dirigir unas elecciones como aquellas en que «jamás rayó tan alto el sol de la... libertad eleccionaria», yo les juro á ustedes que mi *toca* encontraría la plata ésa, y la pondría á «rayar tan alto», que ni ustedes ni yo la veríamos.

Y á pelo que le caería ahora que se prepara á lanzar su prestigiosa candidatura á la Presidencia de la República, acuerpado por el genuinismo!

Pero... ¿qué sabemos nosotros? Tal vez los encuentre y entonces sabremos el resultado de sus afanes por medio de una de las mitades del periódico que fué de Borges.

¡Dios quiera que las carreras de Carlitos no resulten infructuosas.

Han visto ustedes? Toño Alvarez, tan tranquilo, tan enemigo de pendenencias, y sin embargo, cuando pega, es con tizon.

A qué no hay quien le aguante dos?

Conque siguen las reuñoncitas genuinas?

Lo que nos pone en cuidado es la idea de que vaya á haber otro cambio de sexo.

Cómo es eso? La mitad del periódico que aún conserva el nombre de «La Información» en su número del martes dió la noticia de que se había puesto un cable al ex-Presidente Zelaya preguntándole por el dinero ese que ha vuelto loco al «Ministro» de quien somos «enemigos»; y al día siguiente, el miércoles, el propio «Ministro» el que escribe en «La Información», andaba desesperado, averiguando, en persona—que para esto no sirven los intermediarios—la dirección del señor Zelaya.

¿Entonces á donde diablos le pusieron el cable?

¿No será esto una equivocación?—¿No será que están hablando por teléfono con Chepa?

Señores, más cordura; de lo contrario van á habérselas con el Dr. Prestinary.

Señores Alvarez y Rodríguez:

¿No creen ustedes que habría sido mejor para los victoriosos que Filo no dijera nada? ¿A qué venir ahora á remachar el clavo, poniéndole la marca de fábrica á la mercadería?

Casi, casi creo que Filo lo ha hecho al propio.

Fué el gran Juárez, si mal no recuerdo. Paseaba acompañado de un amigo. Se iba á topar con un pobre hombre, mal vestido, de fea apariencia. Juárez el inmortal le dió la acera á aquel hombre, que á su vez había ya intentado cedérsela.

¿Por qué le cede usted la acera á ese infeliz? le preguntó el amigo, y Juárez con su sencillez habitual le contestó: “porque quiero ser más que él en todo.”

CARLITOS

Marítimas Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Limón, 25.—Hoy á las 10 y 30 a. m. ancló procedente de Bluefields la lancha nicaragüense “Alva”, sin correspondencia ni carga y los pasajeros siguientes: Elba Martínez y niños, Francisco López, Francisco Guzmán, Fidel Guzmán y Julio Hernández y 2 niños.

“El Chantage de la Prensa Oficial”

Al leer la carta del señor Presidente de la República, publicada ayer en uno de sus diarios, nos viene en recuerdo este pensamiento, de Nordau: «es imposible comprender cómo hombres que se respetan y poseen la conciencia de su honor y delicadeza, consentían figurar en los polichinelas, cuya lengua y miembros son movidos por los hilos que tienen los ministros en sus manos».

Es más que criticable la conducta de un Jefe de Estado que no guarda su ecuanimidad para mirar tranquilo desde su elevado sitial las intrigas de la política; esas armas innobles de la calumnia que están usando en la derrota los enemigos del Partido Republicano.

¿A qué viene bajar a la arena, dejarse llevar por esa corriente impetuosa que, en su desborde, solamente lodo y tiestos arrastra, para irse a estrellar sobre la dura y limpia roca de un partido incommovible, formado del sólido pedernal de sanas ideas democráticas, que engendró y germinó al través de titánicas dictaduras? Qué fin se persigue con esas falsas y maliciosas especies regadas, simultáneamente al azar, por los genuinos? Por qué se hace eco de ellas el señor Presidente de la República? Es acaso la vida de un Jefe de Estado estar demorando la marcha de los asuntos que interesan a la Nación por ocupar el tiempo en desmentir chismes callejeros?

Nó, mil veces nó, esto entra en pugna con la altivez de un hombre de tan marcados vuelos como tenía el candidato señor Jiménez y para los que esperábamos verlo remontarse muy por sobre la cima a donde han llegado sus predecesores, no podemos menos que sentir día con día enfriamiento en las muchas ilusiones nacidas durante la campaña política al oírle pregonar tan amplias doctrinas.

¿Cómo puede creer persona sensata, que alguien solicitara del General Zelaya dinero para hacer triunfar una candidatura que tenía el sano apoyo del Partido mas grande, y proverbialmente desinteresado, que ha

existido en Centro América? Por demás estuvo derrochar el dinero que dieron algunos voluntarios amigos, la Nación indirectamente, para costear los muy regios caprichos de los señoritos genuinos el día que en alegre cabalgata salían a campestre paseo.

El partido nuestro estaba formado, y tan fuerte como hoy; no necesitaba de estos lujos, tan perjudiciales a la moral, para recordarles a sus afiliados el fiel cumplimiento de su deber. Nació y creció bajo la base de sanos principios y por tanto no se doblega ante los halagos del oro, ni a las amenazas de la dictadura. Es ya una religión para sus adeptos, el cobijarse bajo los pliegues de la bandera tricolor con que se cubre el Partido Republicano.

«Escribid en la prensa sin manchar jamás con injurias ni con calumnias la hoja de papel que es como el cielo del espíritu;» así pensaba y decía un cerebro español, orgullo de la raza latina, cuando tenía que combatir a los genuinos de allá; rémoras que en todas partes del mundo existen para con sus cantos de sirena, vivir del presupuesto y perder a los gobernantes débiles, del camino recto trazado por las Constituciones.

Ojalá, para evitar en lo futuro el que dirán, no volvámos a presentar el espectáculo, de ver al Jefe de Estado chapoteando con sus sandalias de Gobernante, en esa turbia onda a donde lo han traído con fines puramente políticos los que se dicen sus amigos; esos pescadores de invierno y verano, ambiciosos que tratan de volver por medio de sus remeros hasta la más clara y cristalina de las aguas.

Yo sé que en los bailes de máscaras hay siempre un ambiente alegre, una atmósfera de aventuras que atrae mucho a los hombres, algo así como la política en Costa Rica; pero nunca creí que un disfraz, una incógnita, fuera intoxicadora influencia para inducir a un espíritu fuerte a querer arrancar con la mano un antifaz.

GIL DEL SOL

De Justicia

Alcaldía 3a.

Pasó al Juzgado la sumaria por hurto contra Alberto Jiménez ú. ap., reo ausente, en perjuicio de Custodio Amador.

Hay diligencias pendientes en sumaria contra José Angel Ramírez por robo, en ídem por allanamiento contra Angel Torres en daño de Ursulo Pérez, en ídem por estafa de unos pagarés contra José Medel Rodríguez en perjuicio de José Cataús y Mauri.

Se instruye proceso contra José Carmo Pérez por estafa, en perjuicio de su madre Elena Pérez. El reo gravó una finca de la ofendida, hipotecándola a Basileo Acuña, presentando a otra persona en lugar de aquella.

Se señaló la 1 p. m. del 29 de este mes, para la vista de la causa contra José Arias y Carlos Fernández.

Pasó al Juzgado concluidas las diligencias por hurto contra la reo presa Eva Villalobos Cordero, en perjuicio de Angela Quesada y Della Bolandí.

Rindieron confesión con cargos por el delito de robo, los señores George Elish Gray y Alfredo Monroe de ú. ap.

Movimiento postal de la semana

Servicio de y para el exterior

Salidas (7 y 45 a. m.)

Viernes 26.—Guatemala y El Salvador, vía Puerto Barrios.
 Viernes, 26.—Estados Unidos y Europa, vía New Orleans.
 Viernes 26.—Paquetes Postales para Estados Unidos.
 Domingo 28.—Antillas y América del Sur, vía Colón.
 Domingo 28.—Paquetes Postales para Italia.
 Lunes 29.—Colón, Jamaica, Estados Unidos y Europa, vía New York.
 Lunes 29.—Paquetes Postales para Inglaterra y Estados Unidos.
Llegadas
 Viernes 26.—Antillas y América del Sur, vía Colón.
 Sábado 27.—Estados Unidos y Europa, vía Boston.
 Sábado 27.—Paquetes Postales de Estados Unidos.
 Lunes 29.—Paquetes Postales de Italia y correspondencia de Sur América.
 San José, 22 de abril de 1912.

Mercado de ganado en Heredia

Abelardo Hidalgo vendió 13 reses a 22½ cts. kilo.
 Abelardo Hidalgo, 9 reses a 22 cts.
 Simón Delgado, 9 reses a 22 cts.
 Rafael Carvallo, 1 res a 22½ cts.
 Leopoldo Hidalgo, 3 reses a 22½ cts.
 — 3 a 22 cts.
 — 8 a 21½ cts.
 Rafael Lobo, 13 reses a 20 etc.
 — 13 a 19 cs.
 — 7 a 18½ cts.
 Benjamín Zumbado, 17 reses a 19½ cts.
 — 3 a 20 cts.
 Filimon Quesada, 11 reses a 22½ cts.
 — 5 a 21½ cts.
 Agapito Rodríguez, 10 reses a 20 cts.
 — 3 a 18 cts.
 Ramón Quesada, 5 reses a 22½ cts.
 Gonzalo Castro, 29 reses a 23 cts.
 — 6 a 22½ cts.
 — 10 a 21 cts.
 — 3 a 23½ cts.
 Francisco Acosta, 2 reses a 20 cts.
 — 2 a 21½ cts.
 — 4 a 20½ cts.
 — 1 a 18 cts.
 E. Rivera, 2 reses a 24 cts.
 J. Rodríguez, 1 res a 18 cts.
 L. Suquini, 2 reses a 21½ cts.
 Clodomiro Uricullo, 10 reses a 19 cts.
 — 10 a 22 cts.
 — 1 a 20 cts.
 — 4 a 18½ cts.
 — 3 a 18½ cts.
 José Pacheco, 2 reses a 21 cts.
 Pío Pol, 15 reses a 20 cts.
 Francisco Zamora, 2 reses a 20 cts.
 — 1 a 19 cts.
 — 2 a 18½ cts.
 Pío Pol, 5 reses a 20½ cts.
 Manuel Rojas, 7 reses a 21½ cts.
 Esteban Ramírez, 6 reses a 23 cts.
 Manuel Rojas, 5 reses a 33 cts.

El cambio de las simientes mejora la producción

Semillas frescas



Superior calidad

Gran colección de rosales. Especialidad en hortalizas, flores y legumbres.

DESCUENTOS AL POR MAYOR

Envíos por Correo a todas partes.—GARANTIA: Se reponer lo que no sea satisfactorio.

J. ALFREDO QUIROS.

Importador de semillas para todos los cultivos.

Paso de la Vaca, San José, C. R.

La Corte

Este asunto, de por sí tan delicado, como vidrioso, preocupa hoy altamente a los costarricenses, quienes esperan mucho del juicio sereno que debe guiar a los señores Diputados; en ellos no debe entrar la pasión política para dar un voto consciente en la elección de Magistrados.

«El día que Francia destruyó lo antiguo establecido, fué el día que empezó su epopeya.» Aquí también hay que cambiar lo gastado; se hace preciso edificar sobre cimientos sólidos; para conseguirlo hay que conservar lo bueno y traer nuevos elementos de fuerza.

La ley debe ser aplicada por hombres exentos de toda mezquindad, libres de todo reproche, sanos de inteligencia y alma, acostumbrados a respetar no solamente la Constitución y leyes, sino también la sociedad.

La rectitud de un juez debe correr parejas con la ilustración, que debe ser muy extensa; el Magistrado debe ser profundo en derecho y muy despejado para abarcar también todo lo que la civilización nos exige conocer.

La deficiencia de algunos de nuestros Magistrados se ha prestado, más de una vez, a que entre en el pueblo cierta desconfianza acerca de la justicia de sus resoluciones. Se necesitan hombres que no se duerman sobre los expedientes, que vivan dentro de la órbita de nuestras leyes; pero que no sean refractarios al es-

tudio de las que en otros países se emiten ó reforman.

Cada nuevo Magistrado debe llevar—para poder ver, apreciar y juzgar—la siguiente convicción: «el derecho es el progreso de la humanidad; no hay derecho contra ese progreso, y el progreso basta para legitimarlo todo».

Hay pues que emplear mucho tino para escoger entre los candidatos, el mejor, analizarlos, usar del escalpelo para desentrañar sus faltas, y una vez visto el pie de que cojean, desecharlos por más amistades é influencias que se pongan en juego.

Recordar que no pueden impartir justicia quienes no la acataron, ó los que no supieron aplicarla. Tampoco podrán mirarse como jueces immaculados los que vendieron su decoro por un puesto en administraciones de dictaduras pasadas.

Por el bien del país y dignidad de la Cámara, no se debe hacer recaer nombramiento alguno en individuos que acompañaron a esas momias mecánicas que hoy se pavonean por nuestras calles, y ayer aprisionaron al Congreso ó desterraron injustamente, sin proceso, a tres de nuestros hombres de prestigio político. El espíritu dictatorial y autoritario se encuentra encarnado en éstos discípulos de maquiavelo y de lo que ellos emanó no se puede esperar justicia.

La razón y la ciencia se oponen con la misma fuerza que la conciencia nacional.

JIMMY O'CONNOR

Gastos de Fomento

Girado por la Secretaría de Fomento para pagar el valor de planillas por trabajos, a cargo del Departamento de Obras Públicas durante la semana del 18 al 24 del corriente mes así:

Diversos trabajos de Obras Públicas	5.059-26
Carreteras Nacionales y Caminos	8.762-05
Puentes	3.797-01
Suman	17.618-32

DE GOICOECHEA

Gratas impresiones

La perspectiva de la enseñanza en esta villa es alhagadora, tanto por el gusto artístico del nuevo establecimiento en construcción, que a más de estar bien situado, tendrá verdadera comodidad, higiene y belleza, como también porque el personal docente llena las aspiraciones de quienes comprenden la misión que les ha sido encomendada.

El acertado nombramiento recaído en el caballero don Alberto Sanabria, afianza positivamente el grato porvenir, toda vez que dicho señor reúne capacidades a discreción para dirigir el plantel tan dignamente como su predecesor. Guadalupe se levantará a la altura de los pueblos civilizados, si tiene la dicha de conservar por largo tiempo, empleados como éstos. La Junta y el vecindario deberán corresponder debidamente sus nobles esfuerzos.

UN GUADALUPANO

Abril 25 de 1912.

Movimiento diario

Los que nacen

Carmen, de Aquiles Rivera y Rosa Murillo.
 Abigail, de Carlos Sáenz y Matilde Córdoba.
 José, de Zolla Castro.
 María, de Eliseo Núñez y Mercedes Hernández.
 María Luisa, de Vicenta Meneses.

Los que viajan

G. H. Shin para E. U. de América.
 Tomás F. Morton, para Id.
 Isaac David Sasso y familia, para Europa.

Los que mueren

Elvira Velarde, 64 años.
 Fideleina Barquero, 45 años.
 Miguel A. Quijano, 14 años.
 Sixto Umaña, 34 años.

Píldoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis pulmonar con el uso de estas píldoras

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN,
 St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósito: BOTICA DEL MERCADO -- Alajuela, C.R.

San Juan y San Vicente progresan rápidamente

Es un hecho ya la realización de la obra de la cañería que ha de surtir de agua potable a San Vicente y San Juan; los estanques y la presa están en el punto llamado Río Macho de San Jerónimo.

Los vecindarios citados cubrirán por suscripción voluntaria la suma de \$ 25,000 y el Gobierno les concederá el resto de lo presupuestado, ó sean \$ 55,000.

Este rasgo es digno de encomio, pues con tal beneficio ganará notablemente el estado sanitario de las regiones que van a ser favorecidas.

Aprehensión de aguardiente

En la Barra del Colorado aprehendió el Resguardo en el Comisariato de Molas y Hermanos un depósito de aguardiente nacional sin patente.

El Subinspector General de Hacienda instruye la respectiva sumaria.

Reformas en el Edificio Metálico

Con motivo de no ser ya suficiente la capacidad del Edificio Metálico por el excesivo número de alumnos que allí concurren, se ha dispuesto la construcción de una aula más en el fondo del patio del mismo edificio hacia el muro del Norte en las condiciones debidas para que guarde armonía con la arquitectura general.

Con igual motivo se habilitará para dar cabida a una sección más de clase un galerón que existe en la escuela que dirige la señorita Elisa Bonnell.

Se construirá un buen piso de madera y se harán las divisiones necesarias con tabiques.

VENDO

En el pueblo de San Vicente sumamente barata una casa tras la Iglesia y en San José un solar trescientas varas al Oeste de la Escuela Mauro Fernández. Entenderse con su propietario en Atenas ó con don Ricardo Coto en San José. RAMÓN RODRÍGUEZ U.

BOTICA ESPAÑOLA

ASTORGA HERMANOS

Situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad

El grande y merecido renombre de esta Botica se debe a la seriedad y competencia de sus empleados, y a los rápidos y concienzudos servicios que ellos saben prestar al público, proporcionándole siempre drogas frescas porque el sartido se renueva constantemente

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magníficas maderas del Pacífico, se hacen cargo de toda clase de construcciones á precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramón, y en San José entre la **Ferretería de Rodríguez & Hno.** y la tienda **El Tokio.**
APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Capital líquido pagado: c/. 1.700,000-00

UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES

para Ud. como respaldo de sus depósitos, cuentas, etc. etc. con nosotros

El día 1° de Enero de 1912 prorrogamos el término social de esta firma y aumentamos el Capital Pagado en **C/. 200,000-00 MAS**

Todos nuestros amigos saben que cada día del año aumentamos nuestros esfuerzos para servirles bien

persistiendo en nuestro conocido lema:

CORDIALIDAD, CORTESÍA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que TAMBIEN hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que CONTINUAREMOS HACIENDO, pues nuestras ganancias no se retiraron del NEGOCIO sino que se invierten constantemente en él, PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ
BANQUEROS

Agencia en Cartago: **NICOLAS CASASOLA O.**

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

Y ABARROTES

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente á la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos á precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

Pimentones heredianos

Muchas felicitaciones ha recibido de sus copartidarios políticos el joven cletista *Licho*, por los versos que en un periódico acaba de publicar contra los González. Aparte del sobrino del tío—corresponsal de *La Información*—y del otro tío, fiscal del periódico del Gobierno de Nicaragua en esta provincia, ya cuenta, pues el cletismo con otra joven pluma que volará muy alto...

En la mitad del periódico de Mr. Lindo, asegura el sobrino del tío que en la cuestión religiosa de Heredia la política ha andado de por medio. Cuando un cletista de tan alto vuelo como ese «sobrino» lo asegura, razón debe asistirle. Lo que sí sabemos es que el cletista padre Vollo trabajó como el que más por los diputados de don Cleto y que los cletistas nostálgicos por la lejanía en que se encuentran hoy de la dirección de los negocios públicos, se sirven del padre Vollo para ver si se curan esa nostalgia. Que hay política? Ya lo creo, como que el padre Calderón fué y es jimenista y el idem Vollo fué civilista y es cletista, y los cletistas de aquí ansían y suspiran porque sus dorados tiempos vuelvan y hasta se atreven á andar con corbata azul sin peligro ahora de que se enoje don Cleto, como pasaba cuando estaba arriba, por la adhesión incondicional que quieren manifestar al hace poco odiado don Ricardo, todo con tal que los deje volver á los puestos de antes y continuar la prospera y admirable administración económica (para ellos, se entiende) del cletismo en esta ciudad, hija legítima de la general del país en la misma época, que tanto dinero obligó á traer al Gobierno actual de Francia para pagar las deudas internas de la estúpida administración anterior.

Poco á poco se anda lejos, dijeron los amigos de don Cleto. Que se vaya Calderón y que venga cualquier otro que sea cletista. Por alguna parte ha de comenzar la administración cletista en esta ciudad. Y la cosa urge agrega el autor de estas líneas, por que si les coge las próximas elecciones sin autoridades y sin protección oficial, «adíos mis flores», dirán ellos, porque entonces la perderán, sin Jerónimo (no Chacón) de duda, como perdieron las de diputados y entonces si que se mueren de nostalgia.....

Según el cletismo de aquí el jimenismo es ahora fernandismo y ellos son los jimenistas. Por supuesto que el cletismo por sí y ante sí ha hecho ese cambio radical en la provincia. Política ingenua del Jefe.—cuando estabas abajo, contra tí hoy que estás arriba contigo.—Condición que me des los puestos para mantener mis amigos y.... volver yo, y les vuelvas la espalda á tus verdaderos amigos. Es decir: tus amigos sólo á las duras y los míos siempre, siempre á las maduras.

En verdad que no piden poco los nostálgicos y podía don Ricardo complacerlos.....

Heredia, 27 abril de 1912.

P. PEZA MORA.

Sociedad de Economías de Guadalupe

Fundada el 19 de octubre de 1906

Aprobado por el Supremo Poder Ejecutivo el 3 de abril de 1907, Cuenta hoy con 427 socios, de éstos, 62 fueron admitidos en este mes.

Capital autorizado..... C 50.000.00

Capital pagado.....

Balance el 24 de abril de 1912

Capital prestado..... C 32.141.75

Efectivo en el Banco..... 142.24

Total..... C 32.283.99

Capital de accionistas..... C 20.174.90

Depósitos á plazo..... 11.303.00

Ganancias..... 743.55

Fondo especial para gastos... 37.09

" " de defunciones 25.45

Total..... C 32.283.99

Por la Directiva,

W. SAENZ,

Tesorero

Se vende todo el mobiliario de una casa.
Informes en esta oficina.

Fotografía Alsina

Situada en el edificio de propiedad de la Imprenta Alsina. **Calle de la Estación**

Quedará abierta al público desde el 15 del presente mes.

Contando con las mejores cámaras y demás aparatos modernos que se han importado al país, con una lujosa galería y un excelente surtido de *Tarjetas de fantasía* para montar retratos que son una verdadera novedad y estando á cargo la dirección artística de un hábil y práctico fotógrafo, de seguro el mejor que tenemos hoy en Costa Rica. Esta fotografía está en condiciones de satisfacer todos los gustos, hasta el más refinado.

La entrega de los trabajos se hará con la prontitud deseada por el cliente. Las ampliaciones de CUERPO ENTERO que hasta hoy no se han hecho en Costa Rica, son también una novedad que ofrece esta casa

MAGNIFICA OCASION

Al que quiera hacerse rico se le vende un magnífico negocio de botica, pequeño pero productivo.

Para más informes dirigirse al apartado no 447.

San José, Costa Rica

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑA LA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

Gran fábrica de ladrillos

Mis talleres de ladrillo pueden atender cualquier pedido de ladrillo de construcción, por grande que sea la demanda.

El artículo se garantiza por su buena calidad y baratura de precio.

Al Sur de la ciudad, Calle del Porvenir.

FRANCISCO MORA VENEGAS

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406.



Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cía., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.